



Las y los conservadores solo retrasarán el curso de la historia

Desde ahora puedes suscribirte automáticamente

[Suscribirme a la Revista Primera Piedra](#)

Editorial

I. Aumento de sólo \$100 pesos por persona a atender: El presupuesto en salud primaria para 2023. Por Resumen.	3
II. Conmemoración 18 de octubre. Pasarela Hospital Sotero del Rio.....	5
III. Declaración Pública Asociación de Consejos y Usuarios en Salud (ANCOSALUD).....	6
IV. Mirosevic por propuesta constituyente del oficialismo: "El mundo político no puede cometer errores". Por CNN Chile.....	7



EDITORIAL - 1009

Se dice que sin salud no hay economía, pero, al parecer las decisiones sobre los presupuestos para la salud pública, no van en ese sentido.

Las tasas históricas del Banco Central, buscando controlar la inflación, la pérdida de posibilidades de ahorro de las personas, y sobre todo, un cuestionable aumento de la inversión en la Atención Primaria de la Salud en el país, en un contexto ad portas de la conmemoración del 18 de octubre, ponen una sombra conocida: los 30 pesos de alza en el transporte público.

La compleja situación de un alza de \$100 en el financiamiento por persona en la Atención Primaria de la Salud, podría generar que “si al transporte fueron 30 pesos, a la salud pueden ser los 100 pesos”. Es cosa de ver los noticieros y como la derecha lo ha utilizado para decirle al gobierno que no les interesan las personas y a los trabajadores y trabajadoras de la salud. ¿cuándo a la derecha le han interesado los trabajadores y trabajadoras de la salud? Sabemos que solo les interesan para sacar beneficio propio.

El gobierno tendrá que asegurar la gobernabilidad sobre la Atención Primaria de la Salud, en un contexto, donde la universalización es la consigna y corazón de la reforma de salud.

Sigue en juego el programa del gobierno del presidente Gabriel Boric.

“Las y los conservadores solo retrasarán el curso de la historia”



I. Aumento de sólo \$100 pesos por persona a atender: El presupuesto en salud primaria para 2023. Por Resumen.

La partida presupuestaria para 2023, como está hasta el momento, incluye un mísero aumento en el financiamiento per cápita para la Atención Primaria de Salud (APS), es decir, el dinero disponible para cada paciente. Este aumento sería de solamente \$100 pesos, pasando de \$9.600 a \$9.700. Desde la Fenpruss anunciaron gestiones en el Minsal y Congreso para revertir esta perjudicial situación, mientras desde la Confusam se declararon en estado de alerta para eventuales movilizaciones.

La Atención Primaria de Salud (APS) es un servicio de salud pública brindada por sustento fiscal para brindar prestaciones y prevención en los Cesfam, Cecosf, postas rurales, Sapu, Cosam, CCR y consultorios.

En la partida presupuestaria que enviará el Gobierno al Congreso, la financiación para la APS -si se mantiene como está- implicaría un aumento de apenas \$100 pesos por persona, pasando de \$9.600 a \$9.700.

Ya en 2019 distintos gremios de la salud apuntaban a generar un financiamiento per cápita de \$10.000 pesos para la APS, no obstante, con la pandemia y las atenciones postergadas a causa de ésta, el monto debería ser aún mayor.

Desde la Confederación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud (Fenpruss), señalaron en un comunicado que «Estos números claramente no cumplen con la imperiosa necesidad existente de retomar las prestaciones en APS. Es necesario recordar que, cuando se dispuso que casi toda la capacidad de tarea de la APS apoyase la masiva campaña de vacunación contra el COVID-19, se dejó de atender a pacientes crónicos, se dejaron de realizar actividades de diagnóstico precoz y prevención, se suspendieron ingresos y controles de salud mental, control sano y atención dental; solo por poner algunos ejemplos. De este modo, sería esperable que, así como se ha dispuesto redoblar esfuerzos para resolver listas de espera, que se pongan las mismas energías para retomar las actividades de APS a través de un incremento en el per cápita basal. Lo anunciado va en un sentido totalmente contrario».



«Una Atención Primaria de Salud sin recursos para realizar sus labores más básicas, no cumple con este objetivo, afecta negativamente a usuarios/as y trabajadores/as, y menos aún puede cumplir el anhelo de ser universal, como plantea el Gobierno» agregan.

Consultado por **RESUMEN** respecto a acciones a seguir en la materia, el presidente nacional de la Fenpruss, Aldo Santibáñez, señaló que van a realizar gestiones tanto como el Ministerio de Salud (Minsal) y como con el Congreso para revertir esta situación.

En tanto, desde la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam) señalaron que esta medida «afectará a millones de chilenas y chilenos que necesitan una mayor y mejor cobertura, así como también asegurar las prestaciones que en estos tiempos de incertidumbre económica se hacen más necesarios que nunca».

Asimismo, apuntaron que afecta la estabilidad laboral de trabajadores y trabajadoras del área, por lo que se declararon en «estado de alerta». «No descartamos comenzar en los próximos días una gran movilización para presionar a este gobierno».



II. Conmemoración 18 de octubre. Pasarela Hospital Sotero del Río.

A 3 años de la Revuelta
**FENATS y APRUS DE
SÓTERO DEL RÍO**
invitan a conmemorar el
martes 18 de octubre
a las 12:00 horas
en la pasarela
del Hospital



DIGNIDAD



III. Declaración Pública Asociación de Consejos y Usuarios en Salud (ANCOSALUD).

La Asociación Nacional de Consejos y Usuarios de Salud (ANCOSALUD), se dirige a la opinión pública, a todos los usuarios que se atienden en el sistema público de salud y en especial a las autoridades del ministerio de salud.

Manifestamos, nuestra máxima preocupación y molestia por la propuesta de financiamiento para el presupuesto 2023, en específico el paupérrimo aumento del 1,04% para el Per Cápita basal entregado a la Atención Primaria de la Salud (APS). Este aumento se traduce en miresables \$100 por persona inscrita y validada por FONASA, equivalente a 1 paracetamol.

Esta propuesta no se condice con el programa de Gobierno, sus declaraciones públicas y en particular con la Universalización de la Atención Primaria. La que fue comprometida en el programa del presidente Gabriel Boric, el cual señala: “Fortalecer la APS...Aumentaremos y mejoraremos el financiamiento de la APS, cerrando brechas financieras y avanzando en la equidad de la distribución de los recursos”.

Afirmamos que esta propuesta es absolutamente deficiente para el objetivo de fortalecer a puerta de entrada al Sistema Público de Salud, tomando en cuenta que es inferior incluso al aumento del costo de la vida, dejando a este presupuesto como uno de los más bajos de la historia, marcando un gran retroceso en la atención de millones de vecinas y vecinos que nos atendemos en él. No entendemos como un aumento tan bajo puede mejorar nuestra atención, además de implementar promoción, prevención, curación, y rehabilitación de todas y todos.

Con ella, solo se continua con la destrucción del sistema público de salud, dejando a las personas sin alternativas más que pagar por un servicio en el insaciable sistema privado al cual extrañamente se le aumentará su presupuesto en \$156 mil millones, por el concepto de compra de servicios desde FONASA, con esto se mantiene el actual modelo de buitres al acecho, esperando a servirse de lo que nuestro sistema público no es capaz de cubrir. Generando también la salida de trabajadores por falta de presupuesto.

Confiamos y hacemos un llamado al gobierno a tomar en cuenta nuestra opinión en representación de las personas que nos atendemos en el Sistema Público, en particular al ministro de hacienda a que esto se corrija a la brevedad, basándonos en el programa presidencial, el cual lleva una dirección totalmente opuesta a esta propuesta presupuestaria. Exigimos un aumento que llegue a los \$10.000 por persona como mínimo, sabiendo que la brecha estimada es de \$12.000 a la cual aspiramos llegar.

POR UNA SALUD DIGNA, OPORTUNA Y DE CALIDAD.

**ANCOSALUDA DE CHILE
DIRECTORIO NACIONAL**



IV. Mirosevic por propuesta constituyente del oficialismo: "El mundo político no puede cometer errores". Por CNN Chile.

Hacer clic en video:

